

EL PERECISMO RETOMA EL PODER EN AD

-FECHA- 17.03.1995

-SECCIÓN- POLÍTICA

-AUTOR- MILAGROS DURAN LOPEZ

¿Alfaro pierde terreno? El Pecosismo retoma el poder en AD. Los últimos acontecimientos en el partido demuestran que la palabra del Secretario General no es tan “sagrada” como se pensaba. Algunos dirigentes vinculados al “perecismo” hacen gala de su capacidad de maniobra y mueven las piezas en el tablero alfarista de acuerdo con su conveniencia. Después de la tormenta, Carlos Andrés Pérez sigue vivo y en busca del terreno perdido.
MILAGROS DURAN

Una de las cosas que a menudo comprueban los reporteros es que en política no hay cadáveres, a menos que uno los vea en el mismísimo camposanto. Un ejemplo de ello es el caso de Carlos Andrés Pérez, quien pasará a la historia como el único gobernante en ejercicio que ha sido “sacado” de la presidencia de la República por un juicio de corrupción, sin que ello significara un rompimiento del hilo constitucional y sin que hubiera una situación traumática para el sistema democrático. Luego execrado del partido, Pérez se mantuvo firme a pesar de la adversidad. Y aunque no le guste a sus enemigos políticos, para bien o para mal es el único personaje importante que al ser precisado por la justicia la ha enfrentado: se quedó en el país. No así el también ex presidente Jaime Lusinchi y su esposa Blanca Ibáñez, quienes permanecen en el exilio dorado que les brinda Costa Rica. Actualmente, cual ave fénix, Pérez intenta resurgir de sus cenizas para reingresar a un terreno que conoce muy bien: el escenario político. Si se mira hacia los demás partidos, se observa por ejemplo que Luis Herrera Campíns retoma un papel protagónico en Copei, si bien nadie hubiera apostado al “resurgimiento” al

final de su período presidencial, cuando salió con una imagen absolutamente gastada por las acusaciones de corrupción contra varios de sus ministros.

NO PUEDEN ECHARME DEL CORAZÓN DE LOS ADECOS

La frase la dijo CAP el día que lo “excluyeron” del partido y revela su intención de no dejar la organización, a pesar de los esfuerzos de sus adversarios. “Quiero la reivindicación de mi militancia, a la cual tengo derecho. (...) Soy un patrimonio de Acción Democrática, con mis defectos y errores”, dijo CAP, en aquella oportunidad. Desde su prisión residencial, Pérez se reúne en La Ahumada con dirigentes del partido. Mas aún, desde se exclusión de AD, no ha interrumpido sus vínculos con un sector importante de la organización, sobre el cual ejerce influencia determinante. De allí que es prácticamente un hecho la posibilidad de que surjan candidaturas paralelas a las oficiales aprobadas por el CEN. En los estados donde sean rechazadas las postulaciones perezistas, habrá candidatos paralelos, que se lanzarán como independientes.

¿ALFARO PIERDE TERRENO?

Según observadores políticos, el secretario general Luis Alfaro Uceró, hombre fuerte del partido, “caudillo”, como le gusta que lo llamen, ha venido perdiendo terreno frente al perezismo. Y es que su palabra, considerada “sagrada”, puesto que siempre se cumplía, ya no lo es tanto. La afirmación encuentra argumentos en los siguientes casos: * Su palabra empeñada a favor de la diputada Ixora Rojas en cuanto a que ella sería presidenta de la Cámara de Diputados, falló, puesto que el cargo le fue ratificado a Carmelo Lauría, por cierto del sector perezista. * Voto de censura contra el ministro de Agricultura y Cría. Se le dijo a Amilcar Aponte, Secretario Agrario Nacional, que la

fracción de AD respaldaría la moción promovida por La Causa R, pero a última hora el partido se arrepintió y no dará su respaldo. Nuevamente quedó mal el partido y por tanto, el caudillo. * En el pacto para distribuir las directivas de las Cámaras Legislativas, se comprometió Alfaro se comprometió con Donald Ramírez a que le darían la Presidencia del Senado a Copei y no fue así, puesto que el pacto lo hicieron con Convergencia. Otra vez, falló la palabra de Alfaro, a lo que Donald respondió “cometí el error de no ver en AD a un partido de Gobierno”. Sobre el mismo asunto Nelson Chitty la Roche, dijo una frase un tanto lapidaria “los adecos no aguantan un telefonazo de Miraflores”. El pacto se concretó con Convergencia, gracias a “los buenos oficios” de Henry Ramos Allup y por supuesto de Carmelo Lauría, quienes son una especie de cordón umbilical entre el Gobierno y el partido. Se asegura que el “sector perezista” del CEN le hace creer a Alfaro que es él quien toma las decisiones trascendentales para el partido, pero lo cierto, es que las últimas decisiones no las ha tomado el caudillo de Monagas. Incluso se asegura que se le deja plena libertad para que decida los asuntos internos de la provincia, que no tienen mayor significación. Mientras que la actividad del ámbito parlamentario, la que tiene una importancia fundamental, en las relaciones con los demás partidos, y por supuesto con el Gobierno, la maneja el perezismo. ¿Quiénes son? El Congreso Nacional es el mejor ejemplo de la vigencia del perezismo.

Veamos. Antonio Ledezma, Gobernador de Caracas en el Gobierno de Pérez, pasó de la Segunda a la Primera Vice-presidencia del Senado. Henry Ramos Allup, del sector perezista, es el Jefe de la fracción parlamentaria. Puesto clave en las relaciones con los demás partidos políticos. Podría decirse que es él quien mejor mueve los hilos del perezismo en el parlamento. Paulina

Gamus, del mismo sector, está al frente de una de las Comisiones más importantes del Congreso, la de Contraloría. En la presidencia de la Cámara de Diputados está Carmelo Lauría, reconocido perezista. Otro cargo de singular importancia es el CSE, donde se deciden los asuntos electorales, allí el representante del partido es David Morales Bello, de quien se dice es uno de los hombres más perezistas del partido. Estos cuatro dirigentes; Henry Ramos, Paulina Gamus, Carmelo Lauría y David Morales Bello, no asistieron cuando se decidió la exclusión de Pérez del partido, decisión tomada por el CEN y ratificada en aquel tormentoso CDN realizado en Caraballeda, con silletazos incluidos. En conclusión, las posiciones claves para el partido se mantienen en poder de dirigentes vinculados con Carlos Andrés Pérez. De allí, que muchos miembros del CEN temen que el dos veces Presidente de la República, retome las riendas del partido. Y mientras Alfaro intenta controlarlo todo, con relativo éxito. Igualmente, Lewis Pérez, secretario de Organización, quien domina el aparato del partido, se ocupa de las candidaturas para las elecciones regionales de diciembre, pues el sector perezista avanza en sus propósitos de retomar el dominio del partido. El juicio a CAP En el mes de abril deberán ser nombrados cuatro de los cinco magistrados de la Sala Penal de la Corte Suprema de Justicia, allí una vez que el magistrado Luis Manuel Palis, ponente del caso del extravío de 250 millones de la partida secreta, se decidirá la suerte del ex-Presidente Pérez. De allí que los cargos parlamentarios que ostenta el sector perezista, serán de gran utilidad a la hora de escoger a los nuevos magistrados. Todo está friamente calculado. La dependencia que tiene el poder judicial del sector político del país, es una de las principales debilidades de la dama ciega.